

## El ministro de la Gobernación a Italia

Cádiz, 1. — El ministro de la Gobernación estuvo toda la mañana en el Hotel despachando asuntos con su secretario, y al mediodía fué cumplimentado por las autoridades. El Gobernador civil, después de hablarle de asuntos de la provincia, le hizo entrega de una Cruz del Mérito Naval, que un vecino de Cádiz que oculta su nombre, ha donado para el Tesoro Nacional. Trátase de una obra de arte, de oro macizo, y brillantes valorado en más de 80.000 pesetas. El ministro agradeció mucho el rasgo del anónimo donante.

Después el señor Serrano Suñer, almorzó en la intimidad con el Embajador de Italia y personalidades que le acompañaban.

A las cinco de la tarde llegó al muelle para embarcar pasando revista a una compañía de Infantería de Cádiz, con Bandera y música, que le rindió honores. En el muelle había muchísima gente que vitoreaba a España y a Franco.

El ministro y las personalidades que le acompañaban, embarcaron en el "Duque de Aosta" crucero que zarpó a las seis menos cuarto siendo saludado por la batería de San Felipe y las campanas. El barco dobló felizmente la punta de San Felipe, y será escoltado por los destructores italianos, "Vinieri" y "Carabinieri" hasta Nápoles.

La despedida tributada ha sido muy cariñosa, así como al último barco que ha zarpado el "Lombardía" con los últimos legionarios italianos. Durante toda la tarde ha habido gran animación en Cádiz y toda la ciudad aparece engalanada.

## El homenaje a la Virgen de Africa

Nuestro número extraordinario del 5 de Agosto próximo será todo él una expresión gráfica y literaria del homenaje que rendirán a la Virgen de Africa, nuestra excelsa Patrona, las más prestigiosas entidades oficiales y culturales, así como las más importantes firmas mercantiles de España; especialmente de Andalucía, por donde viaja nuestro enviado especial que hoy nos comunica que nuestra invitación tiene en todas partes la más cordial y simpática acogida, figurando ya, a los cinco días de iniciada su labor, entre las entidades que han entregado sus vibrantes frases de adhesión y homenaje a nuestra venerada Virgen de Africa, el Excmo. Ayuntamiento y Excelentísima Diputación de Sevilla, así como su Universidad, el Instituto, el Colegio de los Escolapios, el de los Jesuitas, la Cooperativa Bética, la Academia Femenina de Jesús del Gran Poder, el Colegio de Martina y Hermana, el Casino Militar, el Ateneo y otras entidades de análoga significación e importancia.



loga significación e importancia.

Es de esperar que, a pesar de que nuestro enviado especial anuncia que otro tanto conseguirá en toda Andalucía, Ceuta, Melilla y Marruecos figuren a la cabeza en la cantidad y calidad de sus adhesiones al simpático y merecido homenaje.

## LOS PRINCIPES YUGOESLAVOS LLEGAN A BERLIN

Berlín, 1. — A las 15'30 horas llegaron hoy a esta capital, el Príncipe Regente Pablo y la Princesa Olga de Yugoslavia, siendo recibidos por el Führer, Mariscal Goering y señora, ministro de Relaciones Exteriores, Von Ribbentrop, destacados oficiales del Estado Mayor del Reich y varias jerarquías del partido.

Después de cambiarse saludos muy cordiales, y de revistar el batallón que rindió honores a los egregios viajeros, el Canciller acompañó a los Príncipes yugoeslavos hasta el Palacio donde se hospedarán durante su estancia en esta capital.

Por todas las calles del trayecto, los ilustres visitantes, recibieron el testimonio de simpatía y admiración por parte del pueblo alemán que les dispuso un apoteósico recibimiento.

Después de descansar breves momentos, el Príncipe Pablo se dirigió a

la Cancillería del Reich, para efectuar una visita oficial al Führer, asistiendo además el Jefe del Protocolo, el de la Cancillería presidencial y el Mariscal Goering.

Al aparecer los coches que ocupaban, el Príncipe y su séquito, fueron saludados con gran entusiasmo por la multitud allí congregada, correspondiendo el Príncipe yugoeslavo, con su sonrisa.

Al llegar el Príncipe a la Cancillería, fué recibido por Von Ribbentrop, y Jefe de la Cancillería.

El Führer salió a su encuentro hasta la sala de los mosaicos, pasando seguidamente a su despacho particular, en donde celebraron una prolongada entrevista.

A última hora de la tarde, el Führer, devolvió la visita al Príncipe Pablo, entregándole a la Princesa Olga,

la Cruz femenina, con el distintivo de honor de la Cruz Roja alemana, alta condecoración que le ha concedido por su magnífica actividad al servicio de la beneficencia y de auxilio social.

Hitler ofrecerá esta noche a los Príncipes un banquete de gala, al que asistirán, además, el ministro del Exterior yugoeslavo, el ministro de Corte, el embajador yugoeslavo, la dama de honor y el servicio de honor del Príncipe Pablo. De parte alemana, asistirán todos los miembros del Gobierno del Reich, los comandantes jefes de las fuerzas del Ejército, altas jerarquías del partido y varios representantes de la economía y de las artes.

El ministro yugoeslavo del Exterior cumplimentó esta tarde al mariscal Goering y por encargo del Príncipe Pablo le hizo entrega de la Gran Cruz, la más alta distinción de su país.

## Los laboristas aprueban la formación de un Frente Popular

Londres, 1. — Con un resultado de dos millones de votos contra unos quinientos mil ha sido aprobada en el reciente Congreso del partido laborista, la formación de un Frente Popular en la Gran Bretaña.

SON TRAIADORES A LA PATRIA QUIENES AUMENTEN LOS PRECIOS DE LOS ARTICULOS, QUIENES LO TOLERAN Y QUIENES NO LO DENUNCIAN

## Queipo de Llano sale para Alemania

Sevilla, 1. — Esta mañana salió con dirección a Alemania, el Teniente General don Gonzalo Queipo de Llano, en un bimotor "Douglas", acompañado del Coronel señor Cuesta, Jefe de Estado Mayor del Ejército del Sur; su ayudante, comandante, señor López Guerrero; capitán de Aviación, señor Jiménez de Sandóval y el Cónsul alemán en Sevilla.

El aparato llegó a Madrid a las once, trasladándose, seguidamente, al General Queipo de Llano y acompañamiento, a un trimotor que marchó hacia Marsella y Stuttgart, esperándose que llegue a las siete de la tarde a esta última ciudad alemana.

Mañana asistirá a la gran revista militar que será presenciada por Hitler.

Al siguiente día se dirigirá a Berlín para presenciar el magnífico desfile de la Legión Cóndor, que tendrá lugar el próximo día 8 del actual.

## EL REGRESO DE CHAMBERLAIN Y HALIFAX A LONDRES

Londres, 1. — Tanto el primer ministro británico mister Chamberlain como el ministro de Relaciones Exteriores lord Halifax piensan regresar a Londres mucho más pronto de lo que se suponía, siendo el objeto principal de esta repentina marcha el discurso pronunciado por Molotov que ha desconcertado a la opinión inglesa.

## La Cámara belga constata la violación del Acta de Algeciras por Francia

Bruselas, 1. — La comisión de Asuntos Exteriores de la Cámara constató hoy la violación del Acta de Algeciras, por parte de Francia, indicando que el comercio belga había sido atajado en el Marruecos francés, en favor de Inglaterra.

Se acordó protestar cerca de París, y, en caso especial, trasladar el asunto al Tribunal Internacional de La Haya.

Ante esta comisión, subrayó el presidente del Consejo y ministro de Negocios Extranjeros Pierlot, que Bélgica no se adhería a la política de acercamiento y que el actual Gobierno, seguía la misma política exterior que el gabinete antecesor.

Afirmó por último, que no se llevaban a cabo negociaciones para un pacto militar entre Holanda y Bélgica.

## BONNET SE ENTREVISTA CON EL EMBAJADOR BRITANICO

París, 1. — Al conocerse el discurso pronunciado por el Comisario del Exterior de la Unión Soviética, Molotov, el señor Bonnet se dirigió rápidamente a entrevistarse con el Embajador de la Gran Bretaña en Francia con quien estuvo conversando por espacio de una hora. Los informadores manifiestan que no pudo saberse lo tratado por dichos personajes pero se supone que se ocuparían del efecto causado en todo el mundo por las declaraciones del político ruso.

## Sánchez Mazas, Delegado Nacional del Servicio Exterior

Burgos, 1. — El "Boletín Oficial" del Movimiento publica una disposición de la Jefatura Nacional, nombrando Delegado Nacional del Servicio Exterior, al ilustre escritor y falangista, don Rafael Sánchez Mazas.

CRONICA INTERNACIONAL

## El discurso de Molotov o compuestos y sin novios

Por fin ayer pronunció su discurso tan esperado el nuevo Comisario de Negocios Extranjeros de la U. R. S. S. Los corazones occidentales palpitaron con impaciencia ante las palabras que iba a pronunciar Molotov. Ya mister Chamberlain, lord Halifax y Daladier, habían anunciado que el pacto con la U. R. S. S. iba a tener lugar. Se había pasado el momento de contemporizar. Ahora, las democracias occidentales con la ayuda de los soviets, iban por fin a poner orden en el mundo. Pero indudablemente las gentes las grandes democracias habían hablado con cierta ligereza. Y ahí está el discurso de Molotov para demostrarlo. En resumen: el discurso de Molotov viene a decir que la U. R. S. S. no ha accedido a entrar en combinaciones con los occidentales y que en caso de que el pacto con las democracias occidentales, tuviera lugar este pacto no sería ya un pacto ginebrino y dentro del marco del famoso y anticuado Briand-Kellog, en el caso de que hoy hubiera un pacto... ¡ay! se parecería mucho al pacto que une a las odiadas potencias totalitarias: Alemania e Italia.

Molotov no quiere que, en caso de que pueda suceder lo que ha pasado otras veces. La U. R. S. S., según Molotov, no quiere que la determinación de entrar o no en la guerra quede al arbitrio de las potencias. La entrada en la guerra tendrá un carácter automático e inmediato, sin posible abandono de la alianza en los momentos difíciles. Sólo a este precio accederá la U. R. S. S. a colaborar con las democracias. Si no —dijo Molotov— la U. R. S. S. no sacará a nadie las castañas del fuego.

El discurso lo revelado, por fin, el secreto de la desaparición de Litvinov. Litvinov era el hombre que había llevado a la U. R. S. S. a Ginebra; el que en las sanciones demostró magníficos conocimientos de todas las cláusulas ginebrinas; el que había jugado la batalla de la no-intervención en España. Pero hasta en Rusia, sin duda, se dan cuenta de que la Sociedad de Naciones no sirve para nada y después de la desaparición de Litvinov, que era el ginebrino y el occidental, entra en juego la brutal franqueza de este Molotov para decirles a las democracias: "Señores, nada de pactos al estilo de Ginebra. O una alianza en serio o la U. R. S. S. no juega."

Y aquí tenemos, en pleno apuro, a la prensa democrática que ya se las prometía muy felices. El "Times" para despistar habla de protocolo; el "New Chronicle" dice que el discurso de Molotov, carece de la precisión necesaria; "L'Ouvre" dice que París y Londres estudiarán detenidamente la cuestión de los países bálticos; "Petit Parisien" afirma que Molotov habló con un descaro verdaderamente bolchevique; "L'Humanité" dice que los ingleses intentaban darle al pacto anglo-soviético un sabor ginebrino.

Se ve cómo toda la prensa democrática está desconcertada y sin saber qué pensar. Después de habérselas prometido tan felices, resulta que el pacto con la U. R. S. S. todavía está verde.

Ahora podrán pasar dos cosas: Que el pacto llegue o no. Si el pacto ya no llega, es que el plan de mister Eden ha abortado; y si el pacto llega, es que la U. R. S. S. ha hecho pasar por el aro a las democracias. Por de pronto, la prensa de Londres da esa impresión penosa de que se ha vestido ya de boda y se encuentra compuesta y sin novia.

Exposición Internacional de Arte Sacro

# EL ALTAR

Simplicidad monumental

Si la Exposición de Arte Sacro consistiera solamente divulgar e imponer el concepto litúrgico y tradicional del Altar, podría darse por bien logrado el fruto que de ella se espera.

Una nota que para las propagandas de prensa ha facilitado la Oficina del ministerio de Educación, sugiere mil orientaciones de renovación y artística sencillez.

Sus elementos esenciales según la más antigua tradición y los preceptos y costumbres litúrgicos, son apenas la Mesa sagrada con el Ara, el Ciborio o baldaquino, el Antipendio o frontal, la Cruz monumental, los candelabros, el tabernáculo y casi nada más.

Ahora bien con estos sencillos y fundamentales elementos, ¡cuántas cosas solemnes y nobilísimas se pueden obtener!

Se ha hecho en las iglesias de lo accidental y accesorio primario y se han cubierto los altares de una fronda exuberante de floripondios de papel y tela, de candeleros y ondulantes o escalonados candelabros para velas de estearina, de quincalla eléctrica, de imaginaria frágil y acaramelada, que estaba reclamando una purificación a la que en muchas partes se ha anticipado el fuego sacrilego y la furia iconoclasta de los sin Dios. Mas ahora, al reconstruir ¡por Dios! no caigamos en los mismos excesos y futilidades.

Que primeramente el Santo Cristo del Altar recobre su preeminencia. En su gerundiano panegirico de San Antonio decía el P. Vieyra —tan colosal otras veces— que el Santo era mayor que Cristo y si no que miraran al Altar... y eso era una realidad antilitúrgica en tantas ocasiones.

Los candeleros del altar, son solamente según la liturgia cuatro o seis: siete en la misma Pontifical. Habrá que podar esa fronda iluminatoria que has-

ta con peligro de incendio selvaticaba el altar y, por añadidura, se abarrotaba con flores de trapo ajado o de papeles polvorientos y se completaba con las luces de verbena de las medias luna y profusos candeleros de múltiples brazos de fingidas bujías de porcelana o madera pintada.

Todo eso tiene que desaparecer. La liturgia nos da unas normas de sencillez y exquisita belleza a la que han de atemperarse nuestras reconstrucciones. Principio inconcluso debe ser lo de "poco y selecto" contra lo "mucho y vulgar" que inundaban nuestros altares.

Pensar antes que en el retablo ostentosos y los mil candelillos miserable y en las flores artificiales y en dos días deslucidos, en el grande y bien tallado Cristo, en los elementales y sencillos candeleros, en buscar un conjunto de severas y nobles líneas donde la misma artística sencillez ponga un empaque de selección artística y de autoridad litúrgica.

Habrà que luchar contra las ambiciones barrocas del culto pasado; habrá que descontentar a la ingenua y mal educada piedad de muchos fieles que sueñan seguir ofrendando bisutería barata, imaginaria mezuquina y multitud de candelillos, en cuyo uso la devoción llega a los temidos límites de lo supersticioso.

En esa lucha y para vencerla ha de ser factor primordial esta Exposición de Arte Sacro. Que dé modelos y surte normas. Que ayude con su prestigio a los sacerdotes y religiosos que en esta nueva Cruzada tendrán que vencer la incomprensión de muchos y el mal gusto de los más y los caprichos de una devoción superficial y mal informada.

José Artero.

## El conflicto del extremo Oriente

Londres, 1. — Por las noticias alarmantes que se reciben del Extremo Oriente, los acontecimientos que allí se desarrollan estos últimos días traen preocupada a la atención mundial, y, por parte de los Estados europeos, este asunto ha ocupado el primer plano, ya que parece ser que los incidentes provocados por los rusos y mongoles revisten caracteres extremadamente graves pues se teme que el Japón adopte una resolución extrema lo que agravaría considerablemente las relaciones diplomáticas.

### SIGUEN LOS ATENTADOS TERRO- RISTAS

Belfart, 1. — Hoy ha estallado otra bomba causando grandes desperfectos e hiriendo a dos transeúntes.

### MAS BOMBAS EN LOS CINES IN- GLESES

Londres, 1. — En un céntrico salón de espectáculos de esta capital, han estallado dos bombas habiendo resultado con graves heridas cuatro agentes de policía que se hallaban en sus inmediaciones.

En otro cine fué hallada y descu-

bierta, antes de que explotara, otra bomba que a tiempo fué transportada con toda clase de precauciones.

### EL NUMERO DE EMISORAS CLAN- DESTINAS EN FRANCIA

París, 1. — La opinión pública se muestra un poco intrigada por el número de emisoras clandestinas que vienen funcionando en Francia sin control alguno y sin que por los organismos técnicos se sepa dónde se encuentran ni cómo funcionan. La prensa de estos días al hablar de ello manifiesta su temor de que en caso de guerra estas emisoras sean empleadas por el espionaje. El número de estas estaciones de radio se calcula ascienden a unas mil quinientas aproximadamente.

### LA PRENSA INGLESA Y EL DISCURSO DE MOLOTOV

Londres, 1. — La prensa británica intentó en los primeros momentos dar le torcida interpretación al discurso pronunciado por el Comisario de Asuntos Exteriores de la U. R. S. S. y los párrafos en que el Comisario ruso se refirió a que no estaban dispuestos a sacar las castañas del fuego a nadie, lo omitieron totalmente. Tampoco se ocupó la prensa inglesa de las manifestaciones hechas por Molotov, de que Rusia estaba dispuesta a ulteriores negociaciones, lo que equivale a con fesar que se propone un cambio total de su política en Europa.

DESDE MADRID

Para EL FARO

## La capital adquiere su idiosincracia

Es tan grande el cambio operado en esta metrópoli en los dos meses que lleva incorporada a la España imperialista de nuestro invicto Caudillo, que causa asombro a los que venimos de recorrer provincias el encaje en la más absoluta normalidad de una ciudad que estos días ha rebasado los dos millones de habitantes.

Hasta tal extremo esto es cierto que hay aspectos en la vida madrileña que nos cuesta trabajo recordar que la guerra más sangrienta pasó por sus calles y se adentró en casi todas sus casas. Tal es la sensación de normalidad que se observa en el panorama de esta capital, cuya idiosincracia tanto admira y subyuga a propios y extraños.

Apartando la extraordinaria animación por las fiestas del magno Desfile de la Victoria, la vida en la Villa de Oso y del Madroño adquirió ese ritmo propio de las grandes urbes que aturden y ensimisman al elemento provinciano, que añorando la calma hogareña llega a abominar de las aglomeraciones y de la prisa que en todo momento se deja notar en los ya acostumbrados en el ajeteo metropolitano.

Bien es cierto que en menos de dos meses se ha operado en Madrid el milagro de devolver a la vida a todos sus habitantes, que no salen de su asombro al contemplar cómo el Estado nacionalsindicalista se ha bastado por sí solo para hacer realidad hasta la última promesa de nuestro Caudillo, no habiendo familia que no haya disfrutado del pan abundante de la España que resurge potente por obra y gracia de un Ejército invencible conducido por el genio militar que es asombro del mundo, según testimonios valiosísimos hechos públicos por la prensa extranjera de cierta solvencia.

Porque esto es así y Madrid no fué nunca a la zaga de capital alguna en manifestación patriótica o en favor de españolísimo, pudo observar complacido el laureado y victorioso Franco el desbordamiento de este pueblo, noble y sano, que se le entregó desde el primer momento y que ante su presencia y el paso de sus bravos soldados enloqueció de entusiasmo y elevó de su corazón a las gargantas, como oración solemne, el grito de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!, acompañado siempre de nuestro bendito y por siempre obligado ¡Arriba España!

El Madrid españolísimo renació a la vida y en éste y en todos los sentidos se recobró a sí mismo, y hoy, ya en posesión nuevamente de su título de capital del potente Imperio que alumbró, se apresta a coadyuvar decidido a la reconstrucción de su pueblo, tan maltratado por los que le tiranizaron y le envilecieron durante treinta y dos meses.

Ya libre de las ligaduras de sus verdugos, resurge animoso el Madrid que se promete ser por siempre digno del rango a que fué elevado en el inolvidable Desfile de la Victoria por el Caudillo Franco y su Ejército, de los que en jamás separará su mirada, iluminada de un gratitud salida del alma.

Lutgardo Parra López.

## El general Dávila en la Exposición de Arte Sacro

Vitoria, 1. — Ayer visitó la Exposición de Arte Sacro que se está celebrando en esta ciudad el Teniente General y ministro de Defensa Nacional señor Dávila, siendo recibido por el Secretario de la comisión organizadora señor Pemartín del ministerio de Educación Nacional y otras autoridades que hicieron objeto al ilustre general de una cariñosa recepción. Terminada ésta, el General felicitó cordialmente a sus organizadores.

También visitó el Certamen, el señor Embajador de Alemania en España quien no pudo asistir a la inauguración, marchando seguidamente con dirección a Burgos.

# UNDERWOOD

ACADEMIA DE MECANOGRAFIA

PRECIOS ECONOMICOS

ALMACEN DE MUSICA

M. FERNANDEZ BENITEZ, S. L.

FALANGE ESPAÑOLA, NUM. 42

MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS Y MARCHA NACIONALES

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS

CASA IBAÑEZ

La casa más surtida

Ultimas novedades

# CEUTA

*La noticiosa de día todo a Ceuta  
se comprida en la pda del medio  
nave en suenta uauu en el  
concurso 14 Mayo 1928*

## Las Fiestas de la Virgen de Africa y la visita del CAUDILLO

Ya ayer lo dijimos. Todas las radios nacionales, y una gran parte de la prensa de la Península, se ocupan con entusiasmo de la grata nueva de que Ceuta piensa celebrar con extraordinarias fiestas, el día 5 de agosto próximo, onomástica de su excelsa Patrona.

Y al comentar favorablemente la determinación del Ayuntamiento ceutí, --recogiendo la iniciativa lanzada por EL FARO--, de hacer suya la idea de invitar al Generalísimo para que acuda en tan memorable fecha a nuestra fidelísima ciudad, consideran lo razonable de la justa aspiración de todos los ceutíes, y hasta en sus artículos, parece que insinúan la posibilidad de que de todas, o casi todas las provincias, se organicen peregrinaciones que visiten nuestra ciudad en la expresada fecha, pues nuestra Virgen de Africa ya es conocida por España entera y el número de devotos con que cuenta es infinito, pues nadie ignora que a ella se dirigió el invicto Caudillo el día en que atravesó el Estrecho el Convoy de la Victoria, siendo público y notorio que fué milagroso el que lograra llegar a puerto, siendo como eran acechadas las naves que lo componían, por la traición de la infame piratería roja.

La Virgen morena, que tiene un altar en el pecho de cada ceutí, cuenta con la admiración y devoción de España entera, y que se el rinda homenaje de gratitud es cosa que agrada a todo el mundo, y el próximo día 5 de agosto podrá presentarse en Ceuta el inigualable espectáculo de que, representaciones nutridas de todas las provincias españolas, lleguen al Santuario de la venerada Patrona, para ofrendar su respetuosa sumisión, en gratitud a las mercedes que con su intercesión, concedió al Caudillo y a la España digna.

## HABLANDO CON EL AUTOR DE LA PORTADA DE NUESTRO NUMERO EXTRAORDINARIO DEL cinco de Agosto

### Se le hace entrega del premio único del Concurso, de 500 pesetas

En la tarde de ayer se personó en nuestra Redacción el autor del magnífico dibujo para la portada del Extraordinario de EL FARO del 5 de Agosto, que ha merecido el premio único de 500 pesetas que le fueron entregadas en la Administración de este periódico.

El joven don Rodolfo Gracia Baroja, pertenece al reemplazo de 1929, recientemente desmovilizado, y lleva ya varios años residiendo en Marruecos.

Es delineante de profesión y ha ejercido bastante tiempo en nuestra Zona de Protectorado.

Después de cambiar con el excelente artista un saludo cordial, y felicitarle muy efusivamente por el éxito alcanzado, charlamos con él unos momentos. He aquí las respuestas a nuestras interrogaciones en esta breve conversación.

—¿...? —Además de delineante, tengo el oficio de vidriero artístico, y en ambas actividades me complace el ejercicio del arte, al que he dedicado todos mis esfuerzos y mayores desvelos.

—¿...? —Nací en Zaragoza, de donde salí para Marruecos el año 1934.

—¿...? —Fui clasificado en vigésimo lugar en la Exposición Nacional de Pinturas al óleo, con ocasión de aquel concurso celebrado en el Centro de Bellas Artes de Madrid el año 1931.

También obtuve el premio en el

Concurso de Carteles para las fiestas del Pilar, el año 1928.

—¿...? —He puesto en este dibujo del extraordinario de EL FARO todo el interés que el artista pone en sus obras, multiplicado al tratarse de los fines patrióticos que inspiran esta obra de EL FARO, es decir, dedicada a exaltar la gran gesta del feliz paso del Convoy de la Victoria por el Estrecho, bajo la sabia dirección de nuestro preclaro Caudillo, y con motivo de la más solemne festividad de Ceuta, el día de su Patrona, la venerada y excelsa Virgen de Africa.

—¿...? —En calidad de vidriero artístico, pienso presentar un trabajo repujado en metal y cristal, en el concurso del Artesanado.

\*\*\* Hemos podido apreciar, en estas palabras cruzadas con don Rodolfo Gracia Baroja, su gran espíritu de artista y sus relevantes méritos, del que tan buen testimonio es el precioso dibujo que ha sido escogido para portada de nuestro número extraordinario.

Le reiteramos desde estas columnas nuestra felicitación.

sar que ha causado a todos su prematura muerte.

Presidieron el fúnebre acto, en representación del General Jefe Superior, su Ayudante el Capitán de Artillería señor Revilla; en representación del General Jefe de la Circunscripción Occidental y ostentando igualmente la representación de la Federación local de Fútbol, comandante de Regulares señor Zamalloa; por el Alcalde de la ciudad el secretario del Ayuntamiento señor Meca, y el Coronel de Intendencia señor Martínez Cuartero. Otra presidencia la formaban los hermanos del fallecido, don Angel y don José su hermano político señor Buendía, jefe de policía de Larache y el gran amigo del finado don Alvaro Cañada.

De Tetuán y Protectorado llegaron el jefe de policía señor Aragonés y una nutridísima representación de la plantilla de la policía de la Zona; el jefe de policía local y comisiones de los cuerpos de la guarnición, de la Cámara de Comercio, de la Propiedad y de todos los centros oficiales.

El féretro fué conducido a hombros de compañeros de armas del finado figurando varias coronas. Una de la Junta de Obras del Puerto, otra de la Federación de Fútbol de la cual era secretario el difunto; una de su gran amigo don Alvaro Cañada, del Cuerpo de Intendencia otra y dos de sus familiares.

En la Iglesia de los Remedios se rezó un responso siendo llevado a hombros el féretro hasta el sitio donde el duelo se despidió y continuando hasta el Cementerio muchos de los componentes del acto que de esta manera querían rendir el último tributo al que fué en vida esposo amantísimo, padre cariñoso y modelo de nobleza.

Descanse en paz el amigo y reciban su apenada esposa, sus hijos y demás familiares la expresión sincera, de nuestra gran pena pidiendo al Todopoderoso les dé resignación para sobrellevar tan fatal desgracia.

## PRIMERA COMUNION

de los alumnos del Colegio de Nuestra Señora de Africa (Barriada España)

Ayer por la mañana celebraron su primera comunión, gran número de alumnos del Colegio de Nuestra Señora de Africa de la Barriada España. El acto tuvo lugar en el templo de Nuestra Señora de Africa, ofició la Santa Misa el R. P. don Bernabé Perpén, quien dirigió una sentida plática a los niños llena de encendido fervor cristiano y patriótico, terminando por que estos pidieron una oración por nuestro glorioso Caudillo Franco, por sus padres que han visto satisfechos sus deseos al asistir a tan solemne acto, por la incansable labor de su profesora, recomendando últimamente una por todos los gloriosos caídos por España que con su preciosa sangre derramada salvándonos del marxismo, se ha podido lograr este grandioso acto que celebramos.

Al terminar, las niñas Elenita Jiménez Abate, Maruja Burgos López, y María Teresa Palau, recitaron preciosas poesías, dedicadas a la Santísima Virgen y otras patrióticas, terminando el acto con los himnos Eucarístico y a la Patrona de Ceuta, Nuestra Señora de Africa que fueron interpretados admirablemente.

Por tal motivo aprovechando el día, todos los demás alumnos del Colegio, celebraron con su profesora su cumplimiento Pascual.

Los niños de ambos sexos que tomaron la primera comunión fueron custodiados por siete preciosas niñas llamadas Carmencita Rodríguez Grijo, María Teresa Palau, Andreita Calvo, Priscila Ramos, Elenita Jiménez Abate, Maruja y Paquita Villarrubia.

Felicitemos por su preparación y laboriosidad a su profesora doña Luisa Sánchez Chacón, por el éxito demostrado en tan solemne acto y por su fe tan reconocida de antemano.

## Información de la Delegación del Gobierno

El Secretario particular de S. E. nos manifestó que en el día de ayer había recibido el señor Delegado del Gobierno, las siguientes visitas:

Jefe Provincial del Movimiento, camarada Martín Gallego.  
Gestores Municipales, camaradas Aguilar y Domínguez.  
Señora Viuda de Ayuso.  
Comandante señor Delgado Brakembury.

Señor Recaudador de Contribuciones.  
Teniente Coronel de Artillería, Presidente del Comité Económico Local, señor Chacón.

Don Miguel Molina.  
Oficial de Correos don José de Lis Vázquez.

Secretario Provincial de F. E. camarada Castellanos

Don Florencio Arcos  
Presidente y Secretario de la Comunidad Musulmana, de Ceuta.

Auxiliar de la Comisión de Incautación de Bienes.

S. E. despachó con el Comisario de Policía, Secretario Oficial y Secretario de Orden Público.

**EL ARTE SACRO ES EL ESPEJO DONDE SE REFLEJA LA FE DE UN PUEBLO. ONCE NACIONES CONCURRAN A LA EXPOSICION DE ARTE SACRO. EN ELLA SE EXPONEN CERCA DE 1.500 OBJETOS DE EJEMPLAR BELLEZA. EN LA EXPOSICION DE ARTE SACRO SE MUESTRA EL ACUERDO TRIUNFANTE DE LA BELLEZA CON LA CREENCIA.**

## Sepelio del teniente don Rosendo Viñolo

En el día de ayer falleció en esta ciudad el teniente de Intendencia don Rosendo Viñolo Rueda.

La muerte del Sr. Viñolo Rueda, ha sido muy sentida en nuestra ciudad, en donde disfrutaba de generales simpatías, pues su carácter afable y simpático había hecho que se le distinguiera por todo el mundo.

Pero en el sector que mayor consagración ha producido su fallecimiento, ha sido en el deporte del fútbol local.

Secretario de la Federación Hispano-Marroquí de Fútbol desde hace muchos años, don Rosendo Viñolo fué un entusiasta defensor del viril deporte, y a pesar de que en su cargo, hubo de sufrir muchas contrariedades, siempre con entusiasmo y cariño continuó su meritoria labor, consiguiendo grandes ventajas para las agrupaciones ceutíes que por la colaboración incondicional del secretario de la Federación, se vio colocado a una altura digna de la potencialidad de sus "onces".

Cuando por la normalidad llegada con el triunfo de la guerra sostenida contra el marxismo, el deporte entre nosotros volvió a una época de actividad y desarrollo interesante, la muerte del Sr. Viñolo, es tanto más de lamentar, pues quien como él siempre puso su ardor y cariño en propagar y elevar la posición del deporte ceutí, es indudable que en las actuales circunstancias, habría hecho cuanto fuera necesario, para que el equipo local, brillase en la esfera de los más potentes

"onces", conquistando gloria y renombre para Ceuta.

Descanse en paz el caballeroso deportista.

El deporte ceutí está de luto, y al dedicar estas breves palabras a la memoria del que fué en vida, entusiasta defensor del fútbol ceutí, nos hacemos intérpretes del sentir de cuantos a él se dedican, así como los que de cerca hemos seguido su brillantísima actuación en el organismo rector del fútbol local.

Ayer tarde se celebró el fúnebre acto de conducir a su última morada el cadáver del teniente de Intendencia don Rosendo Viñolo Rueda, fallecido en la noche pasada.

El acto constituyó una imponente manifestación de profundo pesar pues el fallecimiento del Teniente Viñolo ha sido muy sentida en nuestra ciudad donde se le quería y apreciaba por sus bondades y su nobleza de corazón, siendo testimonio el acompañamiento que llevó en el que estaban representadas todas las fuerzas vivas de la población.

Asistieron también al acto representaciones nutridísimas de todos los cuerpos de la guarnición y gran número de compañeros del finado pertenecientes al cuerpo de Intendencia. Fué sin cesar un exponente de lo mucho que en Ceuta se le apreciaba y del pe-

## Regreso de las camaradas que asistieron a la concentración de Medina del Campo

En el correo que llegará en la tarde de hoy de la Península, vienen las camaradas que han ido a Medina del Campo, para ofrecer homenaje de admiración y respeto al Caudillo y al glorioso Ejército.

Para recibir las, bajarán al muelle de España todas las Jerarquías de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, así como gran número de afiliados a la Organización.

La Banda de Música de F. E. T. se hallará en el muelle, para interpretar los himnos del Movimiento y Nacional, al desembarcar las camaradas que regresan después de asistir al hermoso acto de Medina del Campo.

## Falange Española Tradicionalista y de las Jons

Orden de la Jefatura de la Milicia de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de la Circunscripción Occidental de Marruecos, correspondiente al día uno de Junio de mil novecientos treinta y nueve. Año de la Victoria.

Artículo primero. — Dispuesto por el Excmo. señor General Jefe Directo de la Milicia de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. el licenciamiento del personal de segunda línea de este Territorio, desde el día de hoy, dejarán de prestar toda clase de servicios, quedando en la situación indicada; lo que se hace público por la presente, para general conocimiento de los falangistas-traditionalistas que la constituirán.

Artículo segundo.—Los Jefes de Sectores dispondrán que el armamento y municiones del personal de los suyos respectivos que han sido licenciados, se conserven en perfecto estado de limpieza y engrase en los almacenes o repuestos de los mismos, hasta que se disponga lo que proceda al caso; dando cuenta a esta Jefatura del número y clase de armamento y municiones que existen a cargo de los referidos Sectores, quedando la documentación personal en los archivos de éstos.

Artículo tercero. — Al hacerlo así presente, me es altamente grato, hacer constar, la satisfacción que he tenido de poder apreciar el celo en el servicio y cumplimiento de vuestros deberes militares con que todos habéis rivalizado en vuestras obligaciones; que sigáis como hasta ahora, con el mismo espíritu y férrea voluntad en vuestra vida ciudadana con las virtudes militares de las filas activas que dejáis, para conseguir el resurgimiento Patrio, con todo nuestro amor a nuestro invicto Caudillo y constante, con el Credo Militar y el de la Gloria sa Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Así lo espera el Viejo Soldado que ha tenido el alto honor de estar a vuestro frente.

El Capitán Jefe Accidental, Andrés Pardesa y Pulido.

Comunada, El Alférez Ayudante, José Gutiérrez Trujillo.

Orden del Sector de Milicia de Ceuta del día 2 de Junio de 1939. Año de la Victoria.

### SERVICIO PARA MAÑANA

Comandante de guardia alférez, D. Salvador Mares Romero.

Imaginería otro don Fidencio Pasa mar Giraldo.

Cabo José Fernández Salinas.

Otro Al-lal Ben El Bain.

Corneta, Mohamed Ben Ali Seguer.

8 falangistas-traditionalistas de primera línea de la Centuria de Depósito.

El Suboficial Ayudante, Antonio Sevilla

Palabras del Caudillo sobre la Exposición de Vitoria: EL ARTE SACRO ES EL ESPEJO DONDE SE REFLEJA LA FE DE UN PUEBLO.

## EL SUCESO DE AYER

# Un sujeto de pésimos antecedentes reclamado por la policía resulta herido Intentó hacer frente a la Guardia de Seguridad cuando iban a detenerlo

Ayer noche, cuando la pareja de Guardia de Seguridad que hace su servicio por el Pasaje del Recreo se encontraba en dicho lugar, tuvo confidencias de que se hallaba en una casa del barrio un sujeto llamado Salvador González Gutiérrez, de malos antecedentes y que estaba reclamado por pretender agredir a su esposa, el cual es natural de Málaga y cuenta en la actualidad 40 años de edad. Este sujeto, que ha estado en la península durante la dominación roja, logró llegar a nuestra ciudad uno de estos días y amenazó a su mujer que vive en el mencionado Pasaje del Recreo con matarla.

Enterada la policía, se montó un servicio especial coadyuvando en el la Guardia de Seguridad que, al enterarse de su presencia, intentó detenerle, negándose éste e intentando hacer frente a los agentes de la autoridad. La pareja que prestó el servicio, al ver la ac-

titud del maleante que pretendía huir, disparó sobre él hiriéndole en una pierna, procediendo seguidamente a su detención y trasladándole a la Clínica de Urgencia donde se le prestó la primera cura.

El doctor don Manuel Rovayo, ayudado por el Practicante señor Alemani, procedieron a curar al herido que presentaba una herida por arma de fuego con orificio de entrada por la cara posterior de la pierna derecha y sin orificio de salida, pronosticando su estado como grave.

El herido, al ser registrado, se le encontró un cuchillo de grandes dimensiones con el que pensaba dar muerte a su esposa.

Después de curado, fué trasladado al Hospital de la Cruz Roja, en donde ha quedado encamado y bajo vigilancia.

## INTERESANTE E HISTORICO RELATO DE UN COMANDANTE INGLES

### Como pudo trasladarse el Generalísimo Franco desde Canarias a Marruecos

Londres, 1. — Ahora acaba de conocerse la noticia referente a la forma en que el hoy Generalísimo Franco pudo trasladarse desde Canarias, donde se encontraba, al Marruecos español, para dirigir desde allí el Movimiento nacional que ha llevado a España a la Victoria.

El Mayor Polard, que fué el que llevó en su aparato al Caudillo, ha manifestado que en el mes de julio de 1936, días antes de la iniciación de Alzamiento, recibió la petición de que trasladara a Africa al general Franco, en el plazo máximo de 24 horas.

Una vez que aceptó el compromiso adquirido, fué a Tenerife, recogiendo al general Franco, llevándolo a Las Palmas, habiendo salido para ello del aeródromo inglés de Croydon, siendo tomado por unos turistas al llegar a Canarias, Máxime cuando iba acompañado de dos señoritas para no despertar sospechas, mas de las cuales era la hija del propio Mayor Polard.

La salida de Tenerife no tuvo inconveniente alguno por coincidir aque lla fecha con el fallecimiento del general Balmes en Las Palmas, diciéndose

que el general Franco iba a asistir a los funerales y al entierro.

Al día siguiente de la llegada de Franco a Las Palmas, tomaba este en unión del Mayor Polard y de las dos señoritas, el avión con dirección al Marruecos español, llevando el Caudillo, que vestía de paisano para no despertar la menor sospecha, su uniforme envuelto en unos papeles.

Refiere el Mayor Polard cual sería la sorpresa del piloto al ver descender del aparato en Marruecos a un general del Ejército español, ya que el hoy jefe del Estado durante el viaje se había vestido de uniforme.

Tanto el Mayor Polard como las citadas señoritas han recibido la Medalla que premia el relevante servicio que prestaron.

## HOSPITAL DE LA CRUZ ROJA

(O)

Número premiado en el sorteo de ayer el 57.



## FERIA Y VELADA DE CEUTA

4, 5 y 6 de Agosto

EN HONOR DE SU EXCELSA PATRONA NUESTRA SEÑORA DE AFRICA; HOMENAJE AL CAUDILLO Y A SU EJERCITO VICTORIOSO

Grandes y variados FESTEJOS

## Noticias varias

### PARA LA PENINSULA

Ha marchado para pasar temporada a Arenas de San Pedro la señora doña Africa Romero, viuda de Rayo, acompañada de sus queridos hijos a quien le deseamos una grata estancia y un buen viaje.

### A LA PENINSULA

Para reintegrarse a su destino en Valencia, salió en el correo de España de ayer, el Coronel de Ingenieros don Acompañan en su viaje a nuestro José Tejero.

respetable amigo, su hijo el Teniente de Ingenieros don Fernando, así como dos de sus distinguidas hijas.

A todos les deseamos un buen viaje, y grata estancia en la ciudad del Turia.

### DE MURCIA

Procedente de la capital de Murcia ha llegado a esta, su pueblo natal, el teniente de la Guardia Civil don Enrique Granados Mertier al que le damos nuestra bienvenida, deseándole su pronto restablecimiento de las muchas penalidades que durante la dominación roja ha sufrido.

## Ayuntamiento de Ceuta

### AVISO

Por ignorarse el domicilio del Sargento provisional don Arturo González Martínez, se ruega a algunos de sus familiares se persone en la Sección tercera de Recluta de este Ayuntamiento, para un asunto de su mayor interés.

Ceuta 1 de Junio de 1939. — Año de la Victoria.

El Secretario.

## Llega a España el nuevo embajador de los ESTADOS UNIDOS

San Sebastián, á. — Ayer llegó a la frontera de Irún, el nuevo Embajador de los Estados Unidos en España, Mr. Alexander Reedel, acompañado de su esposa y del Encargado de Negocios de su país.

Fué recibido por el Jefe de Servicios de Fronteras, Coronel Sáez Tejero y por el Marqués de Rial, antiguo amigo del representante norteamericano. Seguidamente se trasladó al Hotel María Cristina, y por la tarde, acompañada por las autoridades de la localidad, recorrió varios lugares de la población.

A las siete recibió la visita del Marqués de Rial, con quien sostuvo una extensa y animada conversación.

### LAS PROXIMAS ELECCIONES EN INGLATERRA

Londres, 1. — El periódico "Daily Herald" informa que para el próximo otoño se celebrarán nuevas elecciones en la Gran Bretaña las que seguramente tendrán lugar el día 25 de octubre.

### EL CONSUL JAPONES PROTESTA POR LOS ACTOS TERRORISTAS CHINOS

Tokio, 1. — El Cónsul General del Japón en Amoy ha vuelto a protestar cerca del presidente de la municipalidad de Kulangsu, por los actos terroristas chinos.

Ha advertido, al propio tiempo, al representante francés, que si no evitan el abuso que de la bandera francesa hacen los chinos, las autoridades niponas declinarán todas las responsabilidades que puedan sobrevenir que sabilidades que puedan sobrevenir que

### LA AYUDA DE INGLATERRA A LOS SOVIETS

Londres, 1. — El ministro de Relaciones Exteriores, lord Halifax ha comunicado al embajador soviético, Maisky, que la ayuda de la Gran Bretaña a la U. R. S. S. en caso de cualquier agresión, será inmediata.

# EL MAGNIFICO DISCURSO DEL MINISTRO DE LA GOBERNACION EN CADIZ

Burgos, 1.—Texto íntegro del grandioso discurso del Ministro de la Gobernación, Sr. Serrano Suñer, pronunciado en Cádiz, con motivo de la marcha a su país de los legionarios italianos:

"Batallones legionarios, Centurias romanas, cuando la vida, la libertad, el honor y la Historia misma de España se hallaban en peligro, vosotros jugandoolo todo, vinisteis aquí a juntar vuestras armas con las nuestras, sin exigir nada, sin pedir nada, ofreciéndolo todo incluso la vida, (Grandes aplausos) en una actitud de desinterés y generosidad constante, mantenida por las nobles palabras de vuestro Jefe gran amigo de España el Duce de Italia (Clamorosos aplausos) (Los legionarios irrumpen en interrumpidos gritos de Duce, Duce, Duce) Por eso, hoy aquí vengo yo en nombre de mi Patria y en nombre de Franco, el Caudillo, a despediros con palabras de amor y emocionada gratitud y al volver muy pronto a vuestras hermosas tierras de Piamonte, de Toscana, de Liguria, de la Roma y de Sicilia, decid en vuestros hogares, a vuestras madres, a vuestros hermanos y a vuestros hijos, toda la gratitud que España a ellos también les debe, pues sus dolores y sus zozobras fueron necesarias para la lucha y para la victoria (Grandes aplausos) y decid también que a los caídos que aquí dejáis, en las tierras sagradas de España que los guarda, nosotros honraremos perpetuamente su memoria. (El público contesta: Muy bien. Todos aplauden y aclaman al orador).

Yo me despido sin nostalgia ni tristeza en estos momentos porque vosotros como bien decía Giménez Caballero, apenas os alejáis de aquí —por que España, que (por su propio interés, se entiende) ansia la paz como la quiso siempre, si otra vez, como en julio de 1936, los Osos del Kremlin o cualquiera otra especie de los bárbaros del siglo quisieran hollar de nuevo esta o la otra ribera del Mediterráneo y los amparos del Mundo entero otra vez le hiciesen coro gritando: "¡Moscú!", vosotros y nosotros gritaríamos una sola eterna, Santa palabra "¡Roma!" (Estruendosos aplausos en todos los legionarios, sucediéndose los gritos de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! ¡Duce! ¡Duce! ¡Duce!) y con este grito, bien pronto un bosque de bayonetas erizarían nuestras costas para defender y salvar de nuevo los valores eternos de nuestra civilización. (Grandes aplausos). Volvéis, legionarios, victoriosos, volvéis vencedores y yo os digo que volvéis orgullosos de haber prestado a la civilización y vuestro pueblo grandes servicios, de haber cosechado nuevas glorias para Roma, que de nuevo resistirá al roce de los siglos. Sobre vuestros buques, por el cielo azul, irán con las alas tendidas al viento, las Águilas del nuevo Imperio renacido para cernirse otra vez sobre el Capitolio en homenaje a los vencedores; yo ahora, al dejaros, quisiera, con la representación que en estos momentos tengo el honor de ostentar ante vosotros, quisiera estrecharos en un abrazo a todos y cada uno de vosotros, más como ello físicamente es imposible, yo lo hago simbólicamente en la gran figura de vuestro Jefe, el heroico general Gámbara. (El Sr. ministro de la Gobernación, abraza al general Gámbara; con este motivo, se aviva el entusiasmo de los legionarios presentes que aclaman delirantemente al Duce y a Franco y aplauden durante largo rato) y de igual manera, legionarios, que simbólicamente nos abrazamos aquí, yo quiero que en vuestros corazones, como en los nuestros está ya, se unan para siempre las espigas del "Lictor"

con las flechas Yugadas de los Católicos Reyes de España. Aquí, cara a nuestro mar, lancemos el grito ardiente de nuestra fiel amistad. ¡Arriba España! ¡Arriba Italia! ¡Duce! ¡Duce! ¡Duce! ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! (Las aclamaciones se suceden en forma delirantes. Los legionarios gritan enardecidos contestando a los lanzados por el Sr. ministro.)

## Los comunistas apoyarán a Roosevelt

Washington, 1. — El Komintern, no satisfecho con obligar a las democracias europeas a que pacten con el comunismo, intentan establecer su timón en los Estados Unidos.

A tal efecto, los comités del partido comunista de Norteamérica, han cursado órdenes para que se lleve a cabo, en la próxima campaña presidencial, el apoyo a mister Roosevelt.

## PARA CELEBRAR EL FIN DE CURSO

Sevilla, 1. — Para celebrar el fin de curso, el Sindicato Provincial del S. E. U., efectuará una demostración de sus labores artísticas y deportivas, tomando parte en ella todos los estudiantes nacional-sindicalistas.

## EN ACCION DE GRACIAS POR EL FINAL DE LA GUERRA

Sevilla, 1. — La Hermandad de la Sagrada Oración del Huerto, del templo de San Martín, celebrará el próximo domingo un acto en acción de gracias por la feliz terminación de la guerra en España.

## PRIMERA COMUNION DE SESENTA NIÑOS EN EL BARRIO DEL RETIRO OBRERO

Sevilla, 1. — En el barrio del retiro obrero, de la Avenida de Miraflores, ha tenido lugar el acto de la primera comunión de sesenta niños, ceremonia que se celebró en la Iglesia de la Sagrada Familia.

El presbítero, Rvdo. Padre Santos Bustos, pronunció una elocuente plática.

La Junta Directiva del barrio obsequió con un succulento desayuno a los pequeños, que pasaron un gran día de recreo.

## SE REUNE LA COMISION GESTORA MUNICIPAL DE SEVILLA

Sevilla, 1. — Esta mañana se reunió la Gestora Municipal, bajo la presidencia del Alcalde accidental, señor Balbontin.

Se aprobó un proyecto adicional del nuevo albergue para transeúntes pobres. También se acordó la adquisición de un aparato de Rayos X con destino al Hospital Central.

Fue aceptado definitivamente, el proyecto de apertura de una nueva vía de enlace de la del Cardenal Cisneros y la plaza del Duque de la Victoria, adoptándose otros acuerdos de interés general.

## INAUGURACION DEL PUENTE "GENERAL SANJURJO"

Bilbao, 1. — Ha sido inaugurado el puente "General Sanjurjo" que fue volado por los separatistas, cuando tuvieron que evacuar la ciudad. Las obras han costado medio millón de pesetas.

## El gran monumento al general Mola

Burgos, 1. — Se están ultimando los preparativos para la inauguración que ha de llevarse a efecto el próximo sábado, del monumento en memoria del glorioso general don Emilio Mola Vidal. Se han colocado gran número de gallardetes y banderas y el pueblo de Alcocer está preparado a recibir a las ilustres autoridades y representaciones que con tal motivo han de llegar a dicha localidad.

## SE INCENDIA UN BUQUE INGLES

Rotterdam, 1. — Se ha incendiado en este puerto, un barco inglés mercante, que ha quedado totalmente destruido.

A pesar de los esfuerzos que se realizaron para salvar la embarcación fué inútil el empeño, ya que con extraordinaria rapidez se propagó el siniestro.

## HA FALLECIDO EL NOVILLERO ANGEL REY

Madrid, 1. — Ha fallecido hoy en esta capital, el valiente novillero Angel Rey, el cual ha estado durante toda la campaña sirviendo como enlace en las patrullas motorizadas, habiendo asistido hace unos días al gran desfile de éstas en Madrid.

## REPRESENTACION BILBAINA A LA EXPOSICION DE ARTE SACRO

Bilbao, 1. — Costeado por la Diputación han marchado con dirección a Vitoria cuatro sacerdotes de esta Diócesis con objeto de que visiten la Exposición de Arte Sacro que se celebra en dicha ciudad.

## REGRESO DE NIÑOS PROCEDENTES DE BELGICA Y FRANCIA

Bilbao, 1. — Han llegado a esta ciudad 110 niños procedentes de Bélgica y que fueron llevados a aquel país por los rojos. También han llegado 41 niños, procedentes de Francia y que tan pronto como llegaron, fueron devueltos a sus correspondientes familiares, resultando un acto conmovedor.

## EN ALEMANIA NO SE COMENTA EL DISCURSO DE MOLOTOV

Berlín, 1. — Toda la actualidad del día ha estado concentrada en la llegada y recibimiento tributado por el pueblo alemán a los legionarios que han regresado de luchar en España. Por otra parte el discurso pronunciado por Molotov no ha sido ni comentado por la prensa alemana.

## SENSACION EN NORTEAMERICA

Nueva York, 1. — El discurso pronunciado por Molotov ha causado gran sensación en Norte-américa y, en sus comentarios, la prensa americana se pregunta si este proceder de la U. R. S. S. no contrariará a la gran Bretaña y a Francia.

## EL PATRIARCA DE ETIOPIA DEPOSITA FLORES EN LA TUMBA DEL SOLDADO DESCONOCIDO

París, 1. — El Patriarca de Etiopía recién llegado a esta capital, ha estado en el día de hoy ante el panteón del soldado desconocido depositando una gran corona de flores.

## ACCIDENTE FUNESTO DE AVIACION

Roma, 1. — Hoy, un trimotor que se encontraba haciendo vuelos de experimentación, tuvo un grave accidente cayendo en barrena y pereciendo en el accidente un oficial y tres suboficiales.

## Imposición de condecoraciones

San Sebastián, 1. — Se ha celebrado un solemnisimo acto para la entrega de la Laureada colectiva a las fuerzas de la Quinta Bandera de la Falange de esta ciudad por su brillante actuación en la conquista de "Peña Aolo". Colocó tan preciada condecoración, el ministro de Defensa, General Dávila, asistiendo todas las autoridades locales y provinciales y presenciando el acto todas las fuerzas de la Falange pertenecientes a la 62 División, al mando del general Sagardía. Estos falangistas se enrolaron en esta ciudad, al poco tiempo de haber sido liberada la población. Luego de la imposición de condecoraciones hubo un gran desfile en el que participaron unos diez mil hombres, siendo a continuación ofrecido un banquete en honor del general Dávila por la Diputación.

## EL PRIMADO DEL CANADA EN ROMA

Roma, 1. — Ha llegado a esta capital, procedente de Quebec, el Primado del Canadá nombrado por S. S. el Papa para que lo represente en las fiestas que han de celebrarse en Francia con motivo del centenario de Santa Juana de Arco.

Desde Nápoles donde desembarcó, se trasladó seguidamente al Palacio del Vaticano.

## EL LIBRO BLANCO BRITANICO EN LA SOCIEDAD DE NACIONES

Londres, 1. — La Comisión permanente de la Sociedad de las Naciones entrará a la discusión y estudio del Libro Blanco británico en la próxima sesión, asegurándose que a ella asistirá Mac Donald.

## TIEMPO TORMENTOSO EN TODA ITALIA

Roma, 1. — A consecuencia del tiempo tormentoso que se está dejando sentir en todo el país se han quedado sin hogar gran número de personas cuyas casas se han derrumbado por la gran violencia de las tormentas. En la región de Calabria dos personas han sido muertas a causa de chispas eléctricas.

## BUQUE GRIEGO DETENIDO POR LA FLOTA BRITANICA

Jerusalén, 1. — Un buque griego que conducía gran número de israelitas que intentaban desembarcar clandestinamente en Palestina ha sido apresado por barcos de guerra británicos, quedando detenidos sus pasajeros. A tenor de esta detención toda la prensa de Palestina manifiesta que desde hace unas semanas se ha intensificado, de manera notable, el desembarco clandestino de israelitas.

## Compañía Canariense -- Marroquí de Tabacos

### LABORES QUE SE RECOMIENDAN A LOS BUENOS FUMADORES

PICADURAS: Superior, Flor de un Día, La Rifera

CIGARRILLOS: Elegantes, Deliciosos, Toledo, Planters

CIGARROS: Panetelas Finas, Indian, Filipinos, Brevas Jorro

## Academia Casares

GALEA, 14

Director: D. JOSE CASARES ROLDAN

CULTURA GENERAL. -- BACHILLERATO

INGRESO EN FACULTAD. -- CARRERAS ESPECIALES

## SOCIEDAD ANONIMA WEIL

FABRICAS DE HIELO --- CAMARAS FRIGORIFICAS  
--- AGUAS CARBONICAS Y JARABES ---

Depositario de la CERVEZA "DAMM"

VERMOUTH MARTINI & ROSSI

SUCURSALES EN CEUTA Y VILLA NADOR  
CASA CENTRAL EN MELILLA

# La Actualidad Deportiva

## LA AFICION MARROQUI, DE LUTO

Cuando estas líneas vean la luz ya se encontrará en su última morada el cuerpo inanimado del que en vida fuera entrañable amigo nuestro y Secretario de la Federación Hispano-Marroquí de Clubs de Fútbol, don Rosendo Viñolo.

La noticia de su muerte, por lo rápida e inesperada, ha llenado de consternación a todos los buenos aficionados al deporte balompédico, que siempre vieron en él al caballero deportista y a uno de los más decididos precursors del resurgimiento futbolístico de Marruecos.

Amable, inteligente y laborioso, don Rosendo se había sabido captar las simpatías y la admiración de todos. En su continuo trabajar en aquel coquetón despachito de nuestro primer Organismo balompédico, todos veíamos en él al más destacado realizador de nuestras más irrealizables esperanzas.

Es costumbre en cuantas notas nerológicas aparecen en las columnas de los diarios, hacer resaltar las dotes personales que distinguieran al finado. Nosotros, aunque sea por una sola vez, queremos hacer una excepción, toda vez que a Don Rosendo todo Ceuta le conocía y quería y ello es suficiente para dejar demostradas las excelencias de aquellas dotes.

Nosotros queremos, eso sí, hacer resaltar en estas líneas la gran labor desplegada por el Sr. Viñolo al frente de la Secretaría de nuestra Federación; labor incesante, lleno de dificultades, que no hicieron mella un solo momento en el magnífico espíritu deportista que poseía.

El correr del tiempo dirá más elocuentemente que nosotros, cuán fructífera y eficiente ha sido la labor de don Rosendo Viñolo en la Secretaría Federativa.

Hoy, la afición marroquí se encuentra de luto por uno de sus mejores deportistas, por un hombre que consagró todo su tiempo y toda su actividad y dinamismo al engrandecimiento del fútbol marroquí.

Reciban sus familiares el más sentido pésame de este modesto cronista, al que el difunto en vida distinguiera con su leal amistad, y resignémonos a sobrellevar esta irreparable pérdida de los que, junto a él, consagramos nuestros mejores deseos a ese engrandecimiento deportivo de Marruecos.

### ANTE EL MAGNIFICO ENCUENTRO DEL DOMINGO

Cualquiera diría, a juzgar por la expectación que ha despertado en nuestra ciudad el match Betis-Ceuta Sport del próximo domingo, que el torneo nacional "Copa del Generalísimo" ha deparado a nuestros aficionados una eliminatoria más.

Nuestros aficionados no ignoran la valía del conjunto bético, a pesar de encontrarse actualmente eliminado de aquella competición Nacional al igual que el representante marroquí. Sabe que cuenta en sus filas con elementos de verdadera clase, capaces de proporcionar una gran peligrosidad y sabe también que, a estos, se le han unido otros que lo refuerzan considerablemente.

Por otra parte, por si no fuera lo suficiente atractivo un encuentro Betis-Ceuta Sport (que hace un año hubiera constituido un rotundo éxito su solo anuncio) la Colonia aragonesa de nuestra ciudad ha tenido la gentileza de ofrecer una preciosa copa de plata al vencedor del encuentro. Esto hará que ambos conjuntos se empleen con el mayor ardor y traten de conseguir a todo trance el triunfo.

Hay también un hecho que conviene hacer resaltar y que, a lo mejor, ignora el aficionado. Los equipos que el domingo van a verse nuevamente frente a frente, o sea béticos y ceutistas, se han enfrentado entre sí solamente en cinco ocasiones. Dos de ellas en Sevilla y tres en nuestra ciudad. En las primeras resultó vencedor el Betis por 6 a 0 y 2 a 1 y en las tres actuaciones béticas en Ceuta, fué derrotado por 4 a 1 y 4 a 0, existiendo también un empate a un goal.

Del resumen de este corto "palmarés" viene a deducirse que el Betis obtuvo dos triunfos, el Ceuta otros dos y ambos cuadros empataron una vez. Pero lo más interesante de todo ello es que ambos onces consiguieron en todos esos partidos diez tantos a favor por otros diez en contra, quedando por lo tanto igualados en partidos ganados, empatados y perdidos así como en goals a favor y en contra.

¿No es interesantísimo todo esto? Porque, es evidente que los dos equipos tratarán a toda costa de sacar a relucir todo su amor propio en el encuentro del domingo y ver de conseguir una victoria que le coloque arriba del otro.

Como verán los aficionados, el partido entre béticos-ceutistas se presenta lleno de alicientes, por lo que es fácil augurar que el Campo Municipal de Deportes se vea ese día lleno de bote en bote.

OUT.

### TREN ESPECIAL PARA ASISTIR AL PARTIDO DE FUTBOL DEL DOMINGO EN CEUTA

Con objeto de que puedan asistir al partido que se jugará en el Stadium Municipal de Deportes, de Ceuta, el próximo domingo entre el equipo Betis de Sevilla, y el Ceuta Sport, saldrá de la capital del Protectorado un tren especial a las tres de la tarde regresando una hora después de terminado el partido. También se darán las máximas facilidades para que la afición del Protectorado pueda trasladarse a Ceuta.

## Comité Económico local de Ceuta

PRECIOS MAXIMOS QUE HAN DE REGIR EN PLAZA, DESDE EL DIA 1 DE JUNIO DE 1939. AÑO DE LA VICTORIA, PARA LOS DIVERSOS ARTICULOS EN SU VENTA

Aceite Oliva corriente litro 2'80 ptas.  
Aceite de oliva entrefino 3'00 pesetas.  
Aceite Oliva extra claro, litro 3'30 pts.  
Alcohol de 96°, litro 2'50 ptas.  
Alubias corrientes gallegas, kilo 1'65 pts.  
Alubias andaluzas, kilo de 1'55 a 1'95.  
Alubias mallorquinas, kilo de 1'50 a 1'80.  
Alubias del Barco, kilo 1'95.  
Arroz del Lukus, kilo 1'60.  
Azúcar granulada y de terrón, kilo 2'00.  
Azúcar morena molida, kilo 1'30.  
Café crudo, kilo 5'70.  
Café tostado, kilo 7'70.  
Café torrefacto, kilo 6'50.  
Carne en conserva, lata de medio kilo, 2'00 pesetas.  
Cebada, kilo 0'75.  
Garbanzos, kilo de 1'40 a 2'50.  
Guisantes, kilo 1'70.  
Habas corrientes, kilo de 0'80 a 0'90.  
Habas superiores, kilo de 1'00 a 1'10.  
Harina, kilo 0'85.  
Jabón verde, kilo de 1'70 a 1'80.  
Jabón verde primera, kilo 1'85.  
Jabón blanco, kilo 2'00.  
Jabón amarillo, kilo 1'90.  
Jabón amarillo marca "Berceiro", kilo 2'45.  
Jabón pinta azul, de la península, kilo 2'25.  
Jabón pinta azul, de Ceuta, kilo 2'40.  
Lentejas, kilo de 1'40 a 1'85.  
Sal, kilo 0'20.  
Té verde "Suari", kilo 8'50.  
Té verde "Deux Palmiers", kilo 14'00.  
Trigo, kilo 0'80.  
Velas del Barco, paquete 1'40.  
Velas Lunacera (400 grs.), paquete. 1'20.

### PAN

Pan de flama o de miga blanca en piezas de un kilo. 0'75.  
Pan de familia o de miga compacta y dura, en piezas de 1 kilo o en dos de 500 gramos, kilo, 0'80.  
Pan id., id., piezas de 500 gramos a 0'40.  
Pan de "Lujo español", dos piezas de 450 gramos o cuatro de 225 gramos, 0'85.  
Id. id. id., piezas de 450 gramos, a 0'45.  
Id. id. id., piezas de 225 gramos, a 0'25

## Comité Económico local de Ceuta

Todos los almacenistas y minoristas de esta Plaza, remitirán a este Comité antes de las 19 horas del lunes día 5, declaración jurada de las existencias que tengan de patatas, haciendo constar la cantidad tanto de frescas como de viejas.

Ceuta 1 de Junio de 1939. — Año de la Victoria.

EL VICEPRESIDENTE, Pedro Chacón.

## Los concursos de EL FARO para el número extraordinario del 5 de Agosto

### AVISO

El plazo de admisión de trabajos para el tercer concurso para dibujantes, que, como se indica en la base cuarta del mismo, se señala para el día 30 de mayo, ha sido ampliado hasta el día 5 de junio, a petición de varios concursantes de Tetuán.

Cuando España necesite de tu oro ¿serás tú capaz. español de Franco, de retener en poder tuyo aquellas alhajas que pueden servir para la reconstrucción de la Patria?

## Comité Económico local de Ceuta

PRECIOS MAXIMOS QUE HAN DE REGIR EN PLAZA, DESDE EL DIA 1 DE JUNIO DE 1939. AÑO DE LA VICTORIA, PARA LOS DIVERSOS ARTICULOS EN SU VENTA

Pan de "Lujo francés" y de Viena, pistoletes y molletas redondas, dos piezas de 400 gramos o cuatro de 200 gramos, 0'85.  
Pistoletes y molletas redondas, piezas de 400 gramos, 0'45.  
Id. id. id. piezas de 200 gramos, 0'25.  
Id. molletas y vienas, para desayunos, de 80 a 90 gramos, 0'10.

### NOTA

Los precios del pan en sus diversas variedades se entenderán en PANADERIA, sucursal o tienda de reventa. En los demás establecimientos autorizados legalmente para la venta de pan, así como en el reparto a domicilio podrá gravarse en cinco céntimos por cada KILOGRAMO de pan de FLAMA y FAMILIA por cada 900 gramos en el de lujo ESPAÑOL y por 800 gramos en el FRANCÉS y de VIENA.

Los artículos cuyos precios se indican desde un mínimo hasta un máximo, deberán estar en su casillero, saco, cajón, etc., con los precios corrientes, todos los establecimientos de dicados a la venta de artículos de comer deberán tener fijados con sus caracteres bien legibles, en sitio bien visible de sus respectivos escaparates una relación exactamente igual a la que aparece en la Prensa con los artículos y los precios que, autorizados por este Comité, rigen para el mes de que se trate.

Los establecimientos que carezcan de escaparates o vitrinas exteriores, deberán poner dichas relaciones de precios en la parte de sus establecimientos más próximo a la puerta y de modo que desde la calle, sin necesidad de entrar pueda aquélla leerse perfectamente.

La leche condensada se vende actualmente al público a los precios siguientes:

Marca MARIPOSA, a 1'33 ptas. bote.  
Marca GAVIOTA, a 1'70 ptas. bote.  
Marca LA PAYESA, a 1'70 ptas. bote.  
Marca LA LECHERA, a 1'65 ptas. bote.  
Marca EL NIÑO, a 1'65 ptas. bote.  
Ceuta 1 de Junio de 1939. — Año de la Victoria.

## Comisión Provincial de Subsidio al Combatiente

(0)

Nuevamente se vuelve a recordar, en evitación de imponer sanciones y tomar medidas desagradables, a los comerciantes y dueños de establecimientos de bebidas, la obligación que tienen de proveerse diariamente de los tiques necesarios para el consumo de su venta; sin que en ningún momento puedan alegar el carecer de los mismos por haberse terminado.

Así mismo de entregar al consumidor la menor cantidad posible de tiques, con el fin de facilitar la rápida comprobación de que se entrega justamente el tanto por ciento del importe de la compra, desapareciendo, sin excusa alguna la costumbre adoptada por muchos comerciantes de no entregar más que tiques de 0'05 y 0'10 céntimos.

Por los Inspectores de esta Provincial, se llevará una constante vigilancia a estos efectos y se castigará inexorablemente a todo aquel que trate de eludirlo.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Ceuta, 1 de junio de 1939. — Año de la Victoria.

El Jefe Provincial, Epifanio Hernández.

### AVISO

Se pone en conocimiento de todos los vendedores, tanto estables como ambulantes, de helados, refrescos, con fituras y caramelos, la obligación que tienen de entregar a los compradores los tiques correspondientes cuando el precio de la adquisición sea mayor de 0'15 céntimos.

Del cumplimiento de la presente orden, se cumplirán los inspectores designados por esta Comisión Provincial, imponiendo a los contraventores severísimas sanciones.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Ceuta, 1 de junio de 1939. — Año de la Victoria.

El Jefe Provincial, Epifanio Hernández.

## Fuerzas Militares de Marruecos (E. M.)

ORDEN GENERAL DEL DIA 1 DE JUNIO DE 1939. AÑO DE LA VICTORIA

En virtud de lo dispuesto en el decreto de 25 de Mayo de 1939 (B. O. número 147), sobre normalización de los servicios de transporte, a partir del día de hoy uno de Junio, cesará automáticamente la requisita de todos los coches ligeros y camionetas, tanto en el Protectorado como en las Plazas de Soberanía.

Lo que de Orden de S. E. se publica en la General de este día para conocimiento y cumplimiento.

EL CORONEL JEFE DE ESTADO MAYOR, Aresio Viveros.

## ANUNCIOS BREVES

Hasta 8 palabras 0'50 pesetas. Por cada palabra más 0'10. El impuesto del Timbre a cargo del anunciante. Pago adelantado

RUIZ barnizador de pianos y muebles en general.

Duarte 8.  
SE COMPRA y vende muebles usados. Pasaje Recreo, 25.

SE VENDE colección "Episodios Nacionales".  
Calvo Sotelo 112 1.º núm. 5. Horas: 10 a 1.

COMPRO muebles usados. Falange Española, 77. Frente Hospital. Teléfono 819.

CERTIFICADOS todas clases, precios económicos. Patio Hachuel, 47.

# TETUAN

DELEGACION GENERAL DE "EL FARO": CALLE GENERAL SANJURJO, NUMERO 14, BAJO, EN DONDE SE RECIBEN TODA CLASE DE AVISOS, COMUNICACIONES, ANUNCIOS OFICIALES Y ESQUELAS DE DEFUNCION, DESDE LAS 3 DE LA TARDE A UNA DE LA MADRUGADA -- TELEFONO 6-2-6

## Para la postulación de Auxilio Social

Pasado mañana domingo se celebra la postulación de Auxilio Social correspondiente a la primera quincena del mes actual.

Las camaradas que tendrán a cargo la misma, son las siguientes:

### SECCION FEMENINA

Camaradas que deberán presentarse debidamente uniformadas en la Comarca de Auxilio Social el próximo día 5 a las diez de la mañana, para postular y en caso de no poder mandarán otra en su lugar. De no hacerlo así constará la falta en su expediente.

Eloisa Dumont Culebra; María Luisa Lozano; María Luisa Barceló; Delfina Martínez Pradas; Teresa Barceló Bernal; María del Mar Acosta; Magdalena Alvarez Mas; Maruja González Ruiz; María Díaz Borrego; Amalia Paredes Palomo; Africa Culebra; Mercedes González Sánchez; Consuelo Martínez Feros; Purificación Saura Parra; Victoria Flores Morales; Amalia Flores Beltrán; María Saura González; Regina Rodríguez Valdés; Pilar Gardón Gutiérrez; Trinidad Godoy Carbonell; Pepita Mazo Amat; Rosario Fernández de la Rosa; Consuelo Mazo Amat; María Gómez Jordán; Dora Aranda; Manolita Valverde Mena; Felicitiana Rosón; María del Carmen Jiménez Luque; Gregoria Cerón Vargas; Isabel Borrego López; María Rosa Díaz Fuertes.

Camaradas del Servicio Social que deberán presentarse el próximo domingo día 4 de junio en la Delegación de Auxilio Social a las diez de la mañana para postular:

M. de la Huerta Quiñones; Francisca Rubio; Caridad Alcariz; M. Teresa Tamarit; M. Luz Lara; Angeles Perote; T. Guadalupe Mesoneros; M. Luisa Charkey; Victoria Gil; Julia Navas; Adela López; Evangelina Arias; Celia Carretero; Manolita Abad; María Viñuales; Remedios Martínez; Dolores Ventura; M. de la Soledad Montaner; Crisanta Herrada; Mercedes Laguna y Amparo Plaza.

## Donativos de tabacos

En la Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S. se han recibido los siguientes donativos de tabacos para la distribución en los hospitales, acto que tuvo lugar el pasado día 30:

Monopolio de Tabacos, 400 paquetes ovalados; Casino Español, 150 paquetes de cigarrillos; Estanco del Monumental, 12 paquetes; Estanco Conrado, 150 paquetes ovalados; Estanco núm. 7, 25 paquetes ovalados; Estanco núm. 3, 25 paquetes ovalados; Estanco Nacional, 25 paquetes ovalados.

## Noticias varias

### BAUTIZO

En la tarde de ayer tuvo lugar con toda solemnidad el acto de imponer las aguas del bautismo a una preciosa niña, hija de don Eduardo Ronzano Barroso, del Cuerpo Pericial de Aduanas y de su bella esposa doña Julieta Llodra Isacco, actuando de padrinos don José Llodra Salas y doña Josefa Ronzano Barroso, abuelo materno y tía respectivamente.

A la nueva cristiana se le impuso el nombre de Ana María Josefina.

Felicitemos a los señores de Ronzano por tan grato acontecimiento.

### FARMACIA DE GUARDIA

Para esta noche le corresponde el turno de guardia a la farmacia Lloret, establecida en la Plaza de Muley el Mehdi.

**Lea V. EL FARO**

## C. N. S. de Tetuán

Nuestra labor, obra de trabajo, de sacrificio y de lucha noble y sana, por España y para España, es ahora cuando ha de tomar un mayor impulso; al sonar el grito alegre de la Victoria, de una Victoria que supo alcanzar nuestro Caudillo, al frente de un Ejército que tenía que vencer porque sabía morir, hemos de sentir con llamadas que son de honor, la hora de nuestras máximas obligaciones, el momento histórico, más bien religioso, en que la sangre de los que cayeron, por la España Una y Libre, nos exige y nos impone, la obligación de hacerla Grande; de hacerla Imperial, poderosa y Fuerte.

¡En pie nuestros Sindicatos!: que seamos también centinelas leales del laborar constante por nuestra Patria. Llegó nuestra hora, nuestro momento; el de trabajar con alegría, sin sentir fatiga ni cansancio; respetuosos, obedientes y agradecidos, a la voz de nuestro Generalísimo, de nuestro Caudillo Franco, que a todos nos da el Pan, el Trabajo y la Justicia.

Y al hablar de la gratitud no olvidemos, la que nos ha de ligar siempre, porque nunca será saldada a S. E. el Alto Comisario, camarada Juan Beigbeder; no es necesario ni oportuno, ni lícito, ofender su modestia con una relación innecesaria, porque tenemos que llevarla grabada en nuestro pensamiento. Basta con decir que, en todo momento, junto a su protección, su aplauso y su ayuda, nos otorgó siempre, mucho más de lo que pedíamos.

A él, y a las Autoridades todas, estamos unidos por vínculos de gratitud, y por un sincero cariño, que no olvida el respeto; y para demostrarlo, para que lo vean reflejados en nuestros rostros y en nuestros actos, el domingo 11 de junio nuestros Sindicatos verticales, Empresarios, Técnicos y Obreros, unidos, como ya están para todo, por una común gratitud, ofrecen una comida, costeada por ellos al Excmo. Sr. Alto Comisario (que ya nos honró aceptándola) a la que serán invitadas las Autoridades y jerarquías de F. E. T. y de las J. O. N. S.

Obreros, Técnicos y Empresarios; que ese acto signifique un aplauso, a quien con su corazón supo ganarlo, pero que sea también el punto de partida para una lucha que ha de ser de entusiasmo, de hermandad, de sentirnos cada día más unidos, cada momento más dispuestos al sacrificio, a la entrega y a la renuncia; cada instante con deseos nunca satisfechos de superarnos, de sabernos mejores, de sentirnos más españoles.

¡FRANCO, FRANCO, FRANCO!

¡ARRIBA ESPAÑA!

Tetuán a 1 de junio de 1939.

Año de la Victoria.

## Reunión del Patronato del Montepío Municipal

En la tarde de ayer a las cinco y en el salón de sesiones de la Junta de Servicios Municipales se reunió el Consejo de Patronato del Montepío de Funcionarios y Empleados Municipales de la Zona, bajo la presidencia del ilustrísimo Sr. Interventor Local y con la asistencia de los vocales que lo forman.

Fueron estudiadas diversas proposiciones de la junta directiva del mencionado Montepío, otros expedientes de pensiones por distintos asuntos y finalmente un proyecto de reforma de los estatutos generales de la mencionada organización.

## Anuncios breves

SE VENDE un cochecito para niño y un dormitorio y comedor. Razón: Agencia Rauda.

## El comunismo contra la Paz

El comunismo jamás ha querido la paz. El comunismo como partidario de la paz no ha sido otra cosa que un estandarte, un método de propaganda destinado a los países llamados "capitalistas" y un instrumento para empujar a las masas, a la desobediencia hacia los imperiosos deberes que les impone el nacionalismo, para sustraer a los proletarios a sus obligaciones de ciudadanos para con el país a que pertenecen y hacerlos deslizarse lentamente por la pendiente del derrotismo hasta la "guerra civil", fin supremo de las aspiraciones llamadas pacifistas del Komintern.

La guerra civil forma parte de los métodos "pacifistas" del comunismo, es también el método especial que trata de emplear para llegar a la disgregación de los pueblos y de los Estados y a la desarticulación de la economía mundial.

La propaganda bolchevista tiende a acreditar entre las masas y a propagar entre los intelectuales el mito del comunismo pacifista, creando de esta suerte en ciertos países una psicología contraria a toda actividad y a todo gasto, reacia a toda iniciativa del Estado encaminada a defender o a restablecer el orden en la nación. Este es el primer paso hacia la decadencia de un Estado, puesto que se crean automáticamente en su seno dos corrientes violentamente opuestas: una compuesta por fuerzas nacionalistas con miras

a custodiar y proteger la civilización tradicional, a defender los valores espirituales, morales y materiales del país, mientras que la otra corriente se halla integrada por un conjunto de fuerzas oscuras, dispuestas a todas las renunciaciones del llamado "pacifismo" local, que, en realidad, se halla a las órdenes del Komintern.

Allí donde la reacción nacional no es bastante fuerte, bastante unánime para cortar netamente, desde sus principios, los progresos de la propaganda y del a acción llamada "pacifista", es decir, "comunista", tan contraria a la nación como al Estado, la guerra civil se hace inevitable y el país marcha casi fatalmente por el camino del desequilibrio económico, político, material y social. Lo que ha sucedido en España no es más que uno de los numerosos ejemplos de a dónde puede conducir el llamado "pacifismo" bolchevista.

Sin embargo, la utopía que nos presenta el comunismo como una paloma teniendo en su pico el simbólico ramo de olivo se ha difundido extensamente en muchas naciones, no sólo entre la clase obrera y entre la gente de pueblo entre los cuales una intensa propaganda comunista ejerce su perniciosa influencia, gracias a la debilidad y a la inconsciencia de los gobernantes, sino que también ha sido muy extendida en los medios intelectuales y, lo que es peor, entre ciertos hombres políticos.

Desde 1917 el comunismo no ha hecho otra cosa que sembrar guerras, promoviendo revueltas, atentados y crímenes. La historia de estos treinta últimos años está llena de páginas sombrías, obra de la terrible política apocalíptica de Moscú. Los tentáculos de la propaganda roja se insinúan por todas partes en donde existe debilidad, condescendencia equivoca o indecisión política. Y, entre tanto, no se habla más que de paz.

La propaganda bolchevista es un himno a la paz, pero tiende a preparar rebeliones, a fomentar desobediencias a disgregar las familias, la sociedad, las naciones y los Estados. ¿En qué país del mundo, en qué circunstancias a propósito de qué episodio de la guerra mundial, el comunismo ha hecho, desde 1914, esfuerzos en favor de la paz? El mismo programa y actividad del bolchevismo son un himno a la guerra. La política bolchevista no es, repitámoslo, otra cosa que un método derrotista, puesto en práctica con toda la prudencia posible con objeto de preparar por todas partes la guerra más feroz, la más inexorable que se pueda imaginar, con el fin de preparar, de manera sistemática, un atentado contra la paz.

No era ciertamente una obra de paz la actividad desplegada por los agentes bolchevistas y sus satélites en el curso de los trágicos acontecimientos de Checoeslovaquia. Para ellos no existía ninguna otra salida que la guerra: la guerra a toda costa. La ocasión tan esperada de un conflicto se presentaba al fin. Había llegado la oportunidad de una lucha contra los Estados que habían opuesto una resistencia dramática al derrotismo comunista y que, por medio de una operación quirúrgica radical, habían derrotado inexorablemente y sofocado el bolchevismo, expulsándolo de su territorio nacional.

Una ocasión de hacer la guerra constituye para el bolchevismo una probabilidad que debe tenerse en cuenta cuidadosamente, puesto que las premisas de una guerra, sus consecuencias y las diversas eventualidades que ofrece, aumentan, según las teorías ya conocidas de Lenin, la posibilidad de imponer la doctrina destructora del comunismo. ¿No ha sido Lenin el que ha dicho: "Todo buen comunista es al mismo tiempo un buen chequista", lo que, en lenguaje corriente, equivale a decir que todo buen comunista es al propio tiempo un buen criminal (cheka)?

(Pasa a la última Página)

## En la Iglesia de Nuestra Señora de las Victorias

Como teníamos anunciado, los cultos celebrados el miércoles en la iglesia de Nuestra Señora de las Victorias, como terminación del mes dedicado a la Santísima Virgen María, revistieron extraordinaria solemnidad.

A las ocho de la mañana fué la misa de comunión general para las Hijas de María, acudiendo también otras muchas personas a recibir a S. D. M.

En los ejercicios de la tarde, hubo Exposición y sermón elocuente a cargo del Rvdo. P. Bravo, finalizándose estos cultos con una procesión dentro del claustro, siendo llevada la Santísima Virgen por un grupo de asociadas.

## El señor Llodra Pérez operado

Por los doctores Sres. Lomo y Aracama, auxiliados de los practicantes Sres. Villar y Lozano, le fué en el día de ayer amputada la pierna derecha, por su tercio medio, al respetable señor don José Llodra Pérez, padre del gerente de la empresa "La Valenciana", don José Llodra Salas.

La intervención quirúrgica se llevó a efecto en el domicilio del Sr. Llodra y no obstante lo delicada de la misma se obtuvo un resultado muy satisfactorio. El paciente ha quedado relativamente bien y se espera una rápida cicatrización del miembro amputado.

Celebramos el buen resultado obtenido, deseando al Sr. Llodra pronta y total mejoría.

## Calé Las Campanas

El mejor de todos. Tueste diario  
ALMACENES M. CARRION  
O'Donnell, 9 TETUAN

## La alianza de acero y el frente de acorralamiento

Roma, 1.—El director del "Giornale d'Italia", compara la alianza de acero, como llama al pacto germano-italiano, con el frente de acorralamiento de las potencias occidentales.

## El comunismo contra la paz

(Viene de la anterior)

¿Existe una ocasión mejor que la que ofrece el desarrollo de una guerra para normalizar la teoría del delito sistemático, para favorecer la subversión social, para incitar a la lucha de clases y para hacer de la desobediencia y de la inmoralidad una realidad espantosa?

Aparece claramente de las teorías comunistas la razón por la cual el bolchevismo, aprovechando todas las ocasiones favorables, comete diariamente un atentado sistemático contra la paz. No es necesario recordar a este propósito las palabras por las cuales el órgano especial del ministerio de la Guerra Soviético, la "Estrella Roja", termina un artículo (núm. 273 del año 1938), titulado "Las guerras justas y las guerras injustas". Este escrito grotesco que tergiversa la historia por todos los medios termina por esta declaración: "Los bolchevistas no son pacifista".

Los hombres de mentalidad serena, cualquiera que sea el país a que pertenecen, deben preguntarse en dónde y cuándo el bolchevismo ha hecho algo para la paz. La historia de estos treinta últimos años nos ha suministrado un solo ejemplo de paz bolchevista: la paz de Brest-Litowsk. Esta paz deshonrosa para Rusia que el Gobierno rojo firmó con los alemanes y que no era otra cosa que una traición a los aliados. Todo lo que sucedió después, tanto en Asia, en Europa, como en América, no es más que una obra de guerra y constituye una serie de atentados sistemáticos contra la paz.

Las actitudes pacifistas, el tono mismo, unilateralmente pacífico, que asume la propaganda bolchevique son espejismos para engañar a la masa proletaria, siempre ingenua, en los países en que la debilidad del gobierno permite al comunismo ganar afiliados y afirmarse como fuerza política. Es esa una fuerza política que no sirve a patria alguna, a ningún Estado que no sea la URSS y que obra empujada por el trágico ideal, que ha borrado en todas partes la luz espiritual y ha envilecido y deshonrado a la humanidad por la subversión y la inmoralidad que han sido sus secuelas.

La palabra de orden de Lenin era: "transformar toda guerra en guerra civil". El fin del bolchevismo es fomentar la guerra y hacerla estallar, siempre y en todas partes la guerra civil.

¿Cómo es posible que la fábula del comunismo pacífico pueda continuar circulando y cómo es posible sobre todo que encuentre algún crédito entre la gente de buena fe?

Advierte que también Molotov en su discurso observó la diferencia de la alianza germano-italiana y el acercamiento de los países democráticos de Europa.

Dice finalmente que la alianza entre Alemania e Italia no encierra ninguna clase de reserva y que han de firmarse, dentro de poco, todos los acuerdos de orden militar y económico, añadiendo que aquélla confirma la solidaridad de las directrices ante los objetivos políticos.

### GAFENCU IRA A ATENAS Y ANKARA

Bucarest, 1.—Después de las fiestas de la restauración que se celebrarán el día 6 de junio, el ministro del Exterior, Gafencu, llevará a cabo las anunciadas visitas a Atenas y Ankara.

### LA ECONOMIA ALSACIANA EN ESTADO GRAVE

París, 1.—La situación difícil de la economía alsaciana se discutió hoy por el presidente del Consejo General del bajo Rhin y el alcalde de Stramburgo y otras personalidades competentes, en presencia del vicepresidente del Consejo francés.

### LOS REYES INGLESSES EN CANADA

Otawa, 1.—Los reyes de Inglaterra permanecerán en el gran parque nacional que está enclavado en una gran extensión de terreno, en las que sólo puede cazarse con una licencia especial.

### LA LECTURA DEL PACTO ALEMÁN-DINAMARQUES EN EL PARLAMENTO

Copenhague, 1.—Por el ministro de Asuntos Exteriores de Dinamarca ha sido leído el texto del pacto concertado entre Alemania y Dinamarca, en el que se especifica con cláusula importante el compromiso de los dos países de no ayudar a ninguna nación que esté en guerra con la otra, así como su neutralidad absoluta.

### SEMANA DE MUSICA SACRA

Vitoria, 1.—Ayer comenzó en el recinto de la Exposición la semana de música Sacra, dando una sesión de cantos Gregorianos, el padre don Germán Prado.

## La labor del Ministro de Abastecimientos de Inglaterra

Londres, 1.—Ha sido publicado hoy por el Gobierno un "Libro Blanco", en el que se exponen detalles sobre los poderes que asumirá el ministro de Abastecimientos en la Gran Bretaña.

Se ocupará del abastecimiento del Ejército, que hasta ahora era atendido por el departamento de Guerra.

El nuevo ministro se encargará de los trabajos de investigación, de las fábricas del Estado y otros centros industriales, así como de todos los servicios de abastecimientos con destino al Almirantazgo, al ministerio del Aire y a los departamentos civiles.

### EL PROGRAMA DE LA VISITA DEL PRINCIPE REGENTE PABLO

Berlín, 1.—El programa de la visita de Estado del príncipe regente de Yugoslavia, prevé para mañana, viernes, los actos siguientes:

A las nueve y media, el comandante jefe superior de las fuerzas armadas, acompañará al príncipe yugoeslavo, desde el palacio donde reside hasta el

## ULTIMAS NOTICIAS

monumento en conmemoración de los muertos de guerra, donde depositará una corona.

Después de pasar revista al batallón de honor, se celebrará una parada militar.

Por la noche tendrá lugar una representación en el teatro de la Opera Nacional, actuando los maestros cantores de Warner.

### BELGRADO SE INFORMA POR RADIO DE LOS ACTOS EN HONOR DEL PRINCIPE REGENTE

Belgrado, 1.—Esta tarde la capital de Belgrado se encontraba sumida en la mayor expectación ante la llegada a Berlín de los príncipes de Yugoslavia.

Toda la población estuvo al corriente del desarrollo de este suceso, escuchando las radios que transmitían los distintos actos.

La prensa subraya la importancia de esta visita, y entre otros, y el periódico del partido gubernamental, dice, en su artículo de fondo, que el recibimiento entusiástico dispensado a los príncipes en Berlín, demuestran los sentimientos de gran cordialidad y las buenas relaciones germano-yugoeslava, que estima como imprescindible para la paz de Europa.

### MARAVILLAS DE LA TECNICA ITALIANA

El barco explorador "Tasqent" es profundamente admirado en la U. R. S. S.

Livorno, 1.—Ha vuelto de Odesa a Livorno la moto-nave "Giuseppe Orlando", que ha vuelto a la patria los dirigentes y técnicos y el personal de a bordo del explorador rápido "Tasqent" construido en los astilleros Odeio-Terni-Orlando a cuenta del Gobierno soviético y entregado el 6 de mayo en Odesa a los representantes de aquella marina. Triunfo soberbio de la ingeniería, de la mecánica y de los obreros italianos, que las autoridades soviéticas han reconocido plenamente tributando su aplauso a los dirigentes por los resultados conseguidos por esta nave, que posee el record mundial absoluto de velocidad.

La travesía de Livorno a Odesa, teniendo en cuenta una parada de algunas horas en Estambul, ha sido realizada en condiciones desfavorables de mar, con nieblas y con personal reducido, al promedio de 27 nudos. Después de la entrega de la nave fueron realizadas numerosas travesías para el entrenamiento del personal de la marina soviética y este ciclo de instrucciones y de entrenamientos se ha cerrado con una prueba verdaderamente excepcional. Con sólo 110 hombres de tripulación, contra los 450 previstos, sin ninguna preparación especial, además de las 2.000 millas hechas entre el viaje y las precedentes pruebas, con una sobrecarga de 750 toneladas, el explorador ha hecho el viaje Odesa-Sebastopol y retorno en condiciones adversas de mar consiguiendo resultados superiores a los de las mismas pruebas definitivas. Efectivamente, la máxima velocidad alcanzada y mantenida por un período de algunas horas, resultó de nudos 45'2, velocidad que con firma el record conquistado en condiciones normales de servicio.

Este resultado ha impresionado vivamente a los técnicos de la marina soviética que no han dejado de renovar al ingeniero Rougier, director del astillero y proyectista, que acompañaba la misión, su más viva satisfacción y su admiración hacia todo el personal del astillero. A estos resultados ha de atribuirse la inmejorable acogida hecha a todo el personal italiano que ha sido agasajadísimo y que ha mostrado en alto grado el sentido de la responsabilidad y no ha dado lugar al más mínimo incidente durante los 20

Berlín, 1.—Se ha publicado en esta capital el pacto de no agresión firmado por Alemania y Dinamarca.

En su primer artículo se hace constar, que no opondrán ninguna de las dos potencias sus fuerzas o medios agresivos la una contra la otra en caso de conflicto.

\*\*\*

Ankara, 1.—Se dice en los centros autorizados, que el ministro turco del Exterior, una vez terminada la visita a Ankara del ministro rumano Gafencu, marchará a Moscú.

Se califica este hecho como respuesta de la visita que realizó a esta capital el comisario del Exterior de la U. R. S. S.

\*\*\*

Londres, 1.—Por parte de Inglaterra aún no se han hecho comentarios al discurso de Molotov.

En los centros políticos se asegura que aún no se tiene en Londres, su texto completo y que ahora no ha solicitado entrevista alguna el embajador soviético con lord Halifax.

Londres, 1.—Se comenta en los medios competentes, que Inglaterra tiene el propósito de llevar la cuestión de Palestina a la comisión de mandatos de Ginebra.

Parece ser, según dice el "Times", que se pretende que dicho asunto sea deliberado el próximo día ocho de Junio.

días de permanencia en Odesa.

Particular solemnidad tuvo la ceremonia del cambio de bandera. En el momento de arriar la bandera italiana el personal italiano ha saludado al Rey Emperador y al Duce, mientras la tripulación soviética estaba formada en la toldilla de la nave.

Los obreros y técnicos italianos han vuelto a la patria llenos del más justo orgullo por los resultados conseguidos, superiores a toda previsión por cuanto los términos del contrato eran de 42 nudos horarios. Desde el proyecto hasta el material y a la ejecución, todo es obra de técnicos y obreros italianos, que han resuelto genialmente numerosos problemas planteados ya por las exigencias contractuales, ya por el tipo y por las características de la nave.

### EL CONGRESO DANES APRUEBA EL PACTO DE NO AGRESION

Copenhague, 1.—El pacto de no agresión germano-danés ha sido aprobado hoy por todos los partidos de la Cámara a excepción del comunista.

### INAUGURACION DE UNA NUEVA LINEA AEREA

Berlín, 1.—Con ocasión de la inauguración de una nueva línea aérea Berlín-Stambul, se celebró en esta ciudad una fiesta en la que se expresaron los cordiales deseos de los dos países en pro de la paz.

### MIS MEJORES VOTOS PARA EL SACRO, ESPLENDOR DE NUESTRO EXITO DE LA EXPOSICION DE ARTE RELIGIOSO. -- (Doctor Gomá).

### CERAMICA DE LOS CASTILLEJOS

Representación de Ceuta

Ladrillos huecos y macizos  
Servicio directo a pie de obra

DEPOSITO:

P. de Africa, 12 (bajo) Tl. 4-0-3

¿Queréis tomar un café exquisito?

TOMAD EL QUE ELABORA  
CONSTANTINO  
COSSIO

GENERAL SANJURJO, 2 CEUTA